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輔 英 科 技 大 學 學 輔 活 動 成 果 報 告 表  

活動名稱 101學年度第 2學期全校導師工作研習會 活動時間 102年 2月 20日 

承辦單位 學生事務處 活動地點 校內（D210、D1A教室） 

經費支出
學輔專帳     活動編號：23201 

支出金額 
補助款：20,800元 

□其他來源： 配合款：21,000元 
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本次研習會參與導師共計兩百多位，顯示導師對關懷學生及輔導工作的服務熱忱，對於推動

導師業務有極大的助益。亦希望下次能安排更好的內容，讓更多老師積極參與。 

具 

體 

成 

果 

1.本次邀請李佩育老師、楊秋鈴老師擔任分組經驗分享主持人，與大家互相交流，提供相關輔

導經驗；處內各組、中心的工作報告，提醒導師本學期學輔工作重點，以發揮導師功能，

提升學生輔導品質，並讓老師適時發問，更能詳細瞭解導師工作事項。 

2.滿意度問卷調查統計結果達到高度滿意。 

檢

討

建

議 

【請就本活動是否達到預期學輔成效簡述之】 

本次工作研習會提升導師的專業素養，增進輔導效能；亦提供導師與行政單位雙向意見交流

的平台。 

時 間  內 容  主持人  

08：00-08：30 報到、領取導師工作研習會資料 張淑媛秘書 

08：30-09：00 校長致詞 曾維昌學務長 

09：00-10：00 
導師分組經驗分享 

大學部-D210；五專部-D110A 

李佩育老師 

楊秋鈴老師 

10：00-10：10 休息時間  

10：10-10：20 頒發「102年度心靈SPA導師」聘函 曾維昌學務長 

10：20-11：20 學務處重要訊息宣導 曾維昌學務長 

11：20-12：10 導師座談 曾維昌學務長 
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活  動  照  片  集  錦   

 
簽到、領取資料 

 

校長致詞 

 
導師分組經驗分享-五專部 

 
導師分組經驗分享-大學部 

 
導師分組經驗分享-大學部 

 
學務長頒發「102年度心靈SPA導師」聘函 

 
總教官頒發「熱心班務導師」感謝狀 

 
學務處重要訊息宣導 



 3 

輔英科技大學 

101學年度第 2學期全校導師工作研習會 

回饋問卷統計表 

  填表日期：102年 2月20日 

共發出：250份 回收：128份 回收率：42 % 整體滿意度：95.8 % 

問        題 
非常 

滿意 
滿意 尚可 不滿意 

非常 

不滿意 

1.您對本次活動「經驗分享講座」之滿意度為

何？ 
59 63 6 0 0 

2.您對本次「專題講座演講」之滿意度為何？ 47 64 16 1 0 

3. 您對本次「座談會」之滿意度為何？  64 56 7 1 0 

4.您對導師工作手冊編排內容的滿意度為何？ 52 62 11 3 0 

5.您對本次活動整體安排（日程）之滿意度為

何？ 
51 56 18 3 0 

1.對本次活動「經驗分享講座」之滿意度 
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2.對本次「專題講座演講」之滿意度 

 

3.對本次「座談會」之滿意度 
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4.對本次導師工作手冊編排內容的滿意度 

 

5.對本次活動整體安排（日程）之滿意度 
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6.本次活動導師工作知能增進之滿意度 

  

7.您對「全校導師工作研習會」導師手冊編製內容建議事項：  

 建議可將手冊內容掛於網頁相關位置。廣闊學生活動空間及社團辦公室及提高社團活動補助費，

俾使誘導學生願留在學校。 

 能否於手冊上附一份優良導師的班級經營分享。 

 四年級(五專)未列於導師名單上有失尊重且會有聯繫上之困擾。 

 字體大一點。 

 重點式提醒。 

 各一頁學務變更內容及重要的日期提醒，及新的行政支持及重大實例處理分享。 

 重點放大，加黑。流程規劃可再思考，ex導師分組之分享，因地點改變成D1A(專科)，也許可留在

最後 。 

 教務處若在工作上有變更，可請相關人員到場簡短報告，否則僅書面看不出效果。 

 重點日期可以加粗體字。 

8.您對學務處規畫導師工作或知能研習活動之建議事項：  

 是否能恢復專家講座。 

 是否能邀請帶領四技班級導生(性別有男有女)的班導師，進行經驗分享。 

 分組討論的部份可將大學部中導師分「二技組」與「四技組」，團體較小，同質性較接近，較能達

到討論的目的。 

 分組經驗分享能往後延 

 呼應何詠碩老師的提議，多讓導師意見交流，而非行政宣導。 

 工作報告無須再由各組一一贅述(有不同的再報告即可)。 

 校長致詞時間可再縮短為 5分鐘即可。 

 績優導師的頒獎及其經驗分享應佔一定比例。 

 請專家演講專業議題。 

 請用咖啡桌方式，用一個題目來分組討論使問題有一個共同答案。 

 能給老師溫馨、溫暖、用點心、咖啡，使氣氛快樂些，尤其是開會時不必太拘泥，能輕鬆愉快地
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開會。 

 本次未接到導師會議通知，有些驚愕，是看到行事曆才知道。 

 針對重要議題舉辦知能研習，例如帶班技巧，績優老師分享。 

 研習主題演講建議仍有提升＆進步導師工作知能的目標，或許不宜廢除。 

 輔導資料key入的時間繁多，會減少輔導時間。 

 棘手的學生，缺乏行政支援。 

 可以做到更好，更美觀。 

 可請學生甚至校友來分享導師之引響及共評。 

 綜合座談可於開會前先收集，利用此時間回答，及PM對臨時提議的對象。 

 恢復原有的專家溝通，取消專科部/大學部之分組經驗分享。 

 請資深/資淺導師分想帶班技巧或經驗會更有幫助。 

 組織分組討論很好!! 

 肯定編排的用心，但可將重點另列，方便導師參考。 

 畢業班只有14週，去頭去尾剩12週，若要以班會次數越多代表導師越認真，實在太強人所難了! 

 W3下午的班會時間不要硬性規定，有時要辦活動，場地會衝突。工作報告放在前面，聘書放在後

面。 

 研習時間可再縮短些 
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9.其他有關導師工作之建議事項：  

 .(風紀無法點名)復學生不與原班修課，請問如何掌握流生出席狀況?請務必告知如何掌握，需透

過任課老師→系科→導師，可以嗎? 

 

 關於學務長在會中提出本學期活動重點為「正向思考」是否可以請學務處與總務處，一起努力將G

棟教室裡，被塗鴉的桌子(面)進行清除或更換，學生每日使用的桌子，上面不堪入目的字眼，亦會

影響學生的情緒極思維。 

 如果學生對學校不滿意，請多聆聽學生對學校的施政感受，學生才是學校的主角。 

 請針對畢業班導師另外有更實際的會議。 

 擔任大學部課程，學生反應一學期只見過導師一次面，Why?導師是否該嚴選!! 

 針對學務長的努力，有目共睹，敬請加油! 

 淑媛秘書表現很棒。 

 校醫看診的時間，應於校園網頁公告周知。 

 學務處要問:學務處能為導師做些什麼？ 

 導師工作研習會，未達到提升導師工作知能之效果 

 請專家、他校學務長專題演講，請許添盛醫師講述身心靈演講 or工作坊。 

 可事先請導師提供討論議題題綱，以方便進行討論。 

 對學生上課情形要更嚴格要求! 

 要求學生不要在路上及路邊吃東西，一邊走路一邊吃東西不好看! 

 可否辦理facebook工作坊實際操作管理。 

 線上輔導紀錄盡量簡化，感謝感恩! 

 進修部同學的照片應在第一學期就將照片上傳到學生資訊的網頁，方便新

生班輔導老師認識學生。 

 
 學生上課出缺席的方法，應快些建立系統，有的大專院校以交作到上週學

生缺席，下週學生家長已收到通知，加油;各位辛苦了!! 

 知能研習後活潑及全員參予的方式改變獲得肯定，未來可以在活潑化，甚

至分成應屆與非應屆畢業班導師。 

 針對「熱心服務導師」之評選方式應加以說明，否則令上台與坐在台下的

諸多老師產生許多疑問 

，是造人不悅與耳語之原! 

 對於根據班會記錄發獎狀!不以為然，就我所知，很多班級不開班會，只是

學生做作文而已，反而認真開班會，認真開班會但紀錄卻不怎麼樣的反

而….學生特殊多元化，對於特殊學生輔導技巧的經驗分享或研討會。如

上課學生低投足，玩手機上FB，功課不差，但學習態度欠佳。  

 一見到學務處的人員，就感受到”熱忱”每位同仁，謝謝!學務處的同仁都很

好，我去找資源時都很好的回應!  

 


